
il\ CÂMARA ~S~A~!~~p~~A~E ITAGUAJÉ 
_ \ ~ ~ CNPJ 74.163.718/0001-35 www.cmitaguaje.pr.gov.br 
AV. GÕV.,-MOISÉS LUPION, 555 - FONE (44) 3332-1174 - FAX (44) 3332-1126 - CEP 86 .670-000 - ITAGUAJÉ - PARANÁ 

ATA Nº. 045/2018 

Ata da Sessão ordinária da Câmara Municipal de ltaguajé, Estado do Paraná, realizada aos dezesseis 

dias do mês de outubro de 2018. A sessão teve início à hora regimental , estando presentes os 

Vereadores: NIVALDO FRANCISCO DOS SANTOS, AYRES TADEU BERTAZZO, JOSÉ APARECIDO 

DA SILVA BONFIM, MÁRCIA FERNANDES DE SOUZA, DELAIR DE ARAÚJO SANTOS, EDUARDO 

LUIZ PARRON, LEANDRO ALVES ZUIN e ANDRÉ OLIVEIRA. O Presidente NIVALDO FRANCISCO 

DOS SANTOS em nome de DEUS e da Justiça declarou aberta a sessão, agradeceu a presença de 

todos e determinou a leitura da Ata da Sessão anterior n. 0 044/2018 que após lida foi aprovada por 

unanimidade. No Expediente foram lidos alguns projetos de Lei que irão a segunda votação em fase de 

Ordem do Dia. Findo o período de Expediente passou-se para a Ordem do Dia. Na Ordem do Dia foi 

colocado em discussão em seguida !evado a segunda votação o Projeto de Lei Complementar 001/2018 

com a seguinte súmula: "Acrescenta redação no anexo IV da Lei Complementar nº 02/2014". Não 

houve discussão. Levado a votação foi aprovado em segunda votação por unanimidade. Foi colocado 

em discussão em seguida levado a primeira votação o Projeto de Lei n.º 036/2018 com a seguinte 

súmula: "Dispõe sobre abertura de Crédito Adicional Especial, Inclusão no PPA 2018/2019, LDO 

2018 e LOA 2018, no valor de R$ 88.062,62 (oitenta e oito mil e sessenta e dois reais e sessenta e 

dois centavos), destinados a atender despesas para execução do Convênio n.0 872383/2018 

firmado entre o Município de ltaguajé e o Ministério da Agricultura, Pecuária e Abastecimento -

MAPA/CAIXA, e dá outras providências". Não houve discussão. Levado a votação foi aprovado em 

primeira votação por unanimidade. Foi colocado em discussão em seguida levado a primeira votação o 

Projeto de Lei n.º 037/2018 com a seguinte s(1mula: "Dispõe sobre abertura de Crédito Adicional 

Especial , Inclusão no PPA 2018/2019, LDO 2018 e LOA 2018, no valor de R$ 88.062,62 (oitenta e 

oito mil e sessenta e dois reais e sessenta e dois centavos), destinados a atender despesas para 

execução do Convênio n.º 872582/2018 firmado entre o Município de ltaguajé e o Ministério da 

Agricultura, Pecuária e Abastecimento - MAPA/CAIXA, e dá outras providências". Não houve 

discussão. Levado a votação foi aprovado em primeira votação por unanimidade. Foi colocado em 

discussão em seguida levado a primeira votação o Projeto de Lei n.º 038/2018 com a seguinte súmula: 

"Dispõe sobre abertura de Crédito Adicional Especial, Inclusão no PPA 2018/2019, LDO 2018 e 

LOA 2018, no valor de R$ 95.499,02 (noventa e cinco mil e quatrocentos e noventa e nove reais e 

dois centavos), destinados a atender despesas para execução do Convênio n.º 872744/2018 

firmado entre o Município de ltaguajé e o Ministério da Agricultura, Pecuária e Abastecimento -

MAPA/CAIXA, e dá outras providências". Não houve discussão. Levado a votação foi aprovado em 

primeira votação por unanimidade. Foi colocado em discussão em seguida levado a primeira votação o 
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Projeto de Lei n.º 039/2018 com a seguinte súmula: "Dispõe sobre abertura de Crédito Adicional 

Especial, Inclusão no PPA 2018/2019, LDO 2018 e LOA 2018, no valor de R$ 107.632,09 (cento e 

sete mil, seiscentos e trinta e dois reais e nove centavos), destinados a atender despesas para 

execução do Convênio n.º 873408/2018 firmado entre o Município de ltaguajé e o Ministério da 

Agricultura, Pecuária e Abastecimento - MAPA/CAIXA, e dá outras providências". Não houve 

discussão. Levado a votação foi aprovado em primeira votação por unanimidade. Finda a Ordem do 

Dia passou-se para as Explicações Pessoais. O vereador José Aparecido da Silva Bonfim saudou a 

todos, saudou ouvintes da Loreto FM, em seguida comunicou a chegada dos recursos conquistados 

através do deputado Luiz Nishimori para aquisição de um trator. Relatou que em momento oportuno, foi 

bem atendido pelo Senador Álvaro Dias que se prontificou ajudar nosso município no que for preciso. 

Relatou que depois de reclamar por viagens de caminhões de terra foi atendido prontamente no dia 

seguinte. Relatou também que já foi atendido a respeito de uma poda de árvores. Falou que atualmente 

as máquinas já estão fazendo o serviço de adequação das estradas antes mesmo que haja reclamação 

e que desta forma os problemas não se acumulam. Parabenizou a todos servidores que cuidam da 

limpeza de nossa cidade. Parabenizou o vice-prefeito , senhor Altair Damião dos Santos por ter levado 

várias crianças para acompanhar os jogos profissionais na capital estadual. Falou que esse momento 

ficará guardado para sempre na vida dessas crianças. Falou que por vezes o trabalho do vice-prefeito 

não é reconhecido e que o mesmo fará falta se algum dia o mesmo deixar de realizar esse trabalho. 

Falou que é preciso valorizar e apoiar o trabalho do vice-prefeito bem como toda equipe da escolinha de 

Futebol Danilo Cordeiro dos Santos. O vereador Ayres Tadeu Bertazzo, saudou a todos, saudou 

ouvintes da Loreto FM, em seguida falou que nem sempre o prefeito e os vereadores conquistam junto 

ao governo estadual e deputados o que é de maior necessidade para nosso município. Caso recente 

relatou que em busca de conquistas necessárias à nossa gente, como por exemplo remédios, nosso 

município não foi atendido desta forma e para não perder toda militância por recursos, foi aceito a oferta 

de um maquinário para distribuição de calcário. Falou que os governantes não se atentam aos maiores 

problemas das cidades pequenas. Falou que os vereadores e prefeitos fazem sua parte. Falou que há 

grandes recursos destinados a cidades como a nossa, que na verdade não são necessários, deixando 

faltar aquilo que é mais básico a cidades como a nossa. Lamentou esse descaso que por vezes 

caracteriza como se governo tivesse comprando os vereadores com ofertas de conquistas com valor 

razoável , mas que na verdade não resolve os problemas que mais incomodam a administração. 

Agradeceu o deputado que prometeu kits esportivos para escola estadual e cumpriu com sua promessa. 

Ainda assim não foi fácil receber efetivamente esta oferta, tendo que ficar constante na cobrança para 

que se concretizasse o que foi prometido. Comunicou para o próximo dia vinte e um será realizado em 

nossa cidade o primeiro pedal solidário e primeiro passeio ciclístico em ltaguajé. Falou que se trata de 

percurso de 50 e 25 Km e também um passeio cicllstico para o público mais jovem. Relatou que boa 

parte da renda deste evento será destinada às obras de construção do salão paroquial e lembrou este 

evento promove a vacinação da poliomielite. Agradeceu as várias pessoas que estão colaborando com 

a promoçao deste evento. Parabenizou a todos professores pela passagem de seu dia. Apresentou sua 

satisfação por receber em sua casa pessoas que vieram parabenizar sua mãe pela passagem do dia do 

professor. Pediu aos governantes que valorizem cada vez mais essa classe. Parabenizou ao prefeito 
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pelas obras de embelezamento na praça central bem como as pequenas obras no centro da cidade. 

Relatou que o próprio esteve ajudando nessa empreitada e concordou com discurso anteriores dizendo 

que todos devem fazer sua parte em prol da cidadania e de nosso povo. Em seguida agradeceu e se 

despediu . O vereador Eduardo Luiz Parron saudou a todos , saudou vários cidadãos que acompanham 

esta sessão através do Loreto FM , em seguida apresentou seu reconhecimento aos trabalhos dos 

professores de nossa cidade. Parabenizou a todos professores pela passagem de seu dia. Parabenizou 

o funcionário que atendeu prontamente o pedido por viagens de caminhão de terra . Parabenizou 

servidores do executivo municipal por atenderem prontamente aos pedidos desta Casa de Leis. Em a 

parte permitido ao vereador Ayres Tadeu o mesmo falou que quando a reclamação chega aos 

vereadores é porque algum secretário não atendeu o cidadão. De volta ao vereador Eduardo Parron o 

mesmo relatou o trabalho do vice-prefeito Altair Damião que levou vários alunos para conhecer o 

Estádio de Futebol na capital estadual e acompanhar jogos profissionais. Lembrou que atitudes como 

esta marcam a vida de uma criança, parabenizou mais uma vez o senhor Altair Damião por esse feito . 

Falou das dificuldades de se conquistar recursos para o município , onde por vezes o município é 

agraciado com maquinários que não precisa. Sugeriu que fosse feito um leilão de maquinários que não 

estão sendo usados. Sugeriu a administração que adquira um implemento que acoplado a um trator faz 

a limpeza de vias e logradouros, deixando a cidade mais limpa e ajudando nos trabalhos dos Servidores 

Municipais. Em a parte permitido ao vereador André Oliveira o mesmo falou que o Executivo Municipal 

já está providenciando esta aquisição. De volta ao vereador Eduardo Parron o mesmo sugeriu mais 

uma vez ao executivo que promova o leilão de maquinários que foram substituídos. Em seguida 

agradeceu e se despediu . O Vereador Leandro Alves Zuin , saudou a todos, saudou a equipe de 

contabilidade desta Casa, em seguida comentou sobre o Primeiro Pedal Solidário promovido pelo 

Rotary Club de ltaguajé. Explicou que se trata de um evento cuja maior parte da renda será destinada a 

conclusão das obras do salão paroquial. Lembrou que se trata de um evento social que também faz 

bem à saúde. Anunciou o começo da divulgação do 6° Torneio de Pesca Esportiva ao Tucunaré que 

será realizado entre os dias 29 de novembro e 1° de dezembro deste ano. Comunicou que o evento 

contará também com shows a serem anunciados em breve. Relatou que não haverá custos para quem 

prestigiar este evento. Agradeceu ao criador deste evento , senhor Dejaci Dias de Oliveira e comunicou 

que as inscrições já estão sendo vendidas . Parabenizou ao Prefeito Municipal pela aquisição de mais 

um implemento agrícola para aplicação de calcário. Concordou que este não é um equipamento de 

primeira necessidade, mas explicou que foi o que o prefeito conseguiu para o momento. Comunicou 

para breve mais emendas parlamentares para aquisição de novos Implementes. Concordou que há 

muitas necessidades, inclusive a reforma da Creche Municipal , mas explicou que essa reforma será 

feita no período de férias escolares. Falou que o prefeito tem feito alguns reparos e pequenas obras, 

como exemplo citou a recente reforma na praça da igreja matriz bem como embelezamento de vias e 

logradouros na parte central da cidade . Reconheceu que ainda há muitas realizações a serem feitas , 

mas aos poucos o que está planejado será realizado. Anunciou que os portais de boas-vindas nas 

entradas da cidade estão em fase de projeto. Comunicou que as obras de recape asfáltico estão sendo 

realizados em ritmo menor que o desejado, mas ainda assim, anunciou para breve a retomada desta 

empreitada bem como sua conclusão. Por fim falou que o prefeito fará tudo aquilo que foi planejado. Em 
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seguida agradeceu e se despediu. O vereador André Oliveira saudou a todos, saudou ouvintes da 

Loreto FM , em seguida relatou que em visita a alguns comércios de nossa cidade recebeu reclamação 

de que há um desnível no asfalto em frente à conhecida lanchonete do Valdeir, fazendo com que a 

água fique parada bem frente daquele estabelecimento e consequentemente estragando o asfalto e 

espelhando mal cheiro. Pediu ao Secretário de Obras que observe esse tipo de defeito em vários locais 

da cidade, para que esse problema seja resolvido assim que feito o recape asfáltico. Em a parte 

permitido ao vereador José Bonfim o mesmo acrescentou algumas ruas que apresentam o mesmo tipo 

de problema. De volta ao vereador André Oliveira o mesmo agradeceu por ajudar lembrar onde este 

defeito ocorre. Parabenizou aos familiares do senhor Aílson Dantas pela doação da imagem de Nossa 

Senhora Aparecida que hoje embeleza a praça da igreja matriz. Pediu a Deus que dê um bom lugar a 

ele. Saudou os vários cidadãos que acompanham esta sessão através da Loreto FM. Parabenizou e 

enalteceu os bons trabalhos do ex-prefeito José Caviquioli Matias em seu tempo de Prefeito Municipal. 

Parabenizou a todos professores pela passagem do seu dia. Relatou que sua filha tem um bom 

desempenho no seu curso superior por ter uma boa base de ensino aqui em nossa cidade. Lembrou 

dos bons trabalhos disciplinadores dos professores em sua época de estudante. Falou que sempre 

estará a dispor para melhorar os trabalhos de todos Professores, reconhecendo assim a importância 

desta profissão. Parabenizou o vice-prefeito, senhor Altair Damião dos Santos, pelo bom trabalho 

realizado a frente da escolinha Danilo Cordeiro dos Santos, que recentemente levou vários alunos para 

conhecer o estádio na nossa capital estadual. Pediu ao presidente desta Casa que cobre do executivo 

municipal mais agilidade no processo de licitação para aquisição de aparelhos de TV que serão 

utilizados no centro municipal de educação infantil. Falou que a falta desses aparelhos tem causado 

uma certa inquietação nas crianças que aguardam esta aquisição. Em seguida agradeceu e despediu

se. O presidente Nivaldo Francisco dos Santos pediu ao vice-presidente, senhor André Oliveira para 

que assumisse a presidência para que pudesse falar como vereador. O vereador Nivaldo Francisco 

dos Santos saudou novamente a todos, em seguida pediu ao secretariado desta Casa de Leis que 

enviem ofício ao Secretário de Obras solicitando que o mesmo mova esforços no sentido de reparar 

várias lâmpadas queimadas ao final da Rua Heitor José Tolentino. Pediu que fosse incluído no mesmo 

Ofício o pedido por detetização em toda cidade. Lembrou o que já fez este pedido por várias vezes e 

falou que essa situação merece cuidado especial. Se dispôs a fazer o trabalho de dedetização nas 

bocas de lobo da cidade caso não haja algum funcionário apto para esta empreitada. Explicou que a 

proliferação de insetos como escorpião põe em risco a vida de idosos e crianças. Alertou para o fato de 

que o descarte das águas usadas em tanque de lavar roupa estraga no asfalto da cidade. Relatou que 

já enfrentou problemas relativos a conquista de emendas parlamentares junto a deputados, onde se 

pede recurso para uma obra necessária e acaba conquistando recursos para outro tipo de obra. 

Parabenizou aos professores presente nesta Casa de Leis, entre eles destacou o Professor Benedito 

Borges, Beroaldo Torres, Jair de Souza, Mariana Parron e Juscinéia Neves. Parabenizou as primeiras 

professoras de ltaguajé, senhoras Geralda Fernandes e Walquíria Bertazzo. Por fim, parabenizou a 

todos professores de nossa cidade. Lamentou a falta de respeito para com os professores por parte dos 

alunos hoje em dia. Alertou aos alunos que não respeitam os pais e nem seus professores dizendo que 

dificilmente os mesmos terão uma boa vida profissional. Lembrou os bons tempos onde todos os alunos 
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respeitavam seus professores. Falou que o professor tem que ser valorizado, principalmente os da rede 

municipal. Por fim apresentou suas condolências aos familiares do senhor Aroaldo Ferreira Lima, ex

prefeito da cidade de Santa Inês. De volta ao seu posto, nada mais havendo a tratar, o presidente 

Nivaldo Francisco dos Santos justificou a ausência do vereador Genivaldo Belo da Silva, agradeceu 

a presença e a audiência de todos e em nome de Deus e da Justiça declarou encerrada a sessão. Eu 

Alessandro Silva Dias que secretariei os trabalhos, redigi a presente ata que após lida e aprovada vai 

assinada pelo presidente e demais vereadores presentes. 

Presidente - NIVALDO FRANCISCO DOS SANT~ z~/1~~~1,~ªd~~;~~~==~=-----::,~~-- -

Vice-Presidente - ANDRÉ OLIVEIRA: _ ..;,..é_....L--1.e::::::...~LYG'~.LJ._!i,\~/L.i..:.f~/..c..L----1....f2'""'..,"""'º~PÁ::....·_· _ ,_;~:.....-____,_,,'---=_ 

1° Secretário - MÁRCIA FERNANDES DE SOUZA: - ~~,.,.,__ __ · _________ _ 

2° Secretario - LEANDRO ALVES ZUIN : -------------------

Vereador-GENIVALDO BELO DA SILVA: 

Vereador - JOSÉ APARECIDO DA SILVA B_O_N_F-IM-:c;3_--~----=::::~=.==:::::-------

Vereador - EDUARDO LUIZ PARRON: ___ ._4,__Í_/ ___________ _ 

Vereador-AYRES TADEU BERTAZZ0:_4_..,,__~L..r,f---?-------------

/ ) 1 - -L 
Vereador-DELAIRDEARAÚJOSANTOS: / {'./h,:/ 4~~ -


